
习近平总书记强调袁第二批教育实践
活动野要更加注重发挥群众积极性冶袁这就
要求我们必须野坚持开门搞活动冶袁我们的
工作要让群众参与尧受群众监督尧请群众评
判遥

野知屋漏者在宇下袁知政失者在草野冶遥
政策对实践的指导作用好不好袁老百姓最
有发言权遥 如果我们的党员干部只是坐在
办公室里看看电脑袁动动笔杆袁关起门来谈

改革尧提意见袁怎么能做到想群众之所想尧
急群众之所急钥 又怎么能真正做到为群众
办好事尧办实事钥

坚持野开门搞活动冶袁让群众参与到我
们的各项工作中来袁是一条对干部尧群众双
方都有利的工作途径遥一方面袁让群众广泛
参与袁 有助于党员干部更准确地了解社情
民意袁了解基层群众最关心尧最直接尧最现
实的各类问题袁进而有针对性地进行处理曰

另一方面袁通过聆听尧采纳民意袁也可以为
教育实践活动创新形式尧丰富载体尧完善机
制提供更多选择遥

群众的意见和建议是助推教育实践活
动的宝贵资源与财富遥 只有从群众最不满
意的地方抓起袁 从群众反映最强烈的问题
改起袁从群众最期盼的事情做起袁我们的各
项工作才能取得实效袁 最终赢得群众的信
任和支持遥 渊摘自叶泰州新闻曳冤

开门搞活动 群众来参与
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24日上午袁白塘村迎来了一批特殊的
野客人冶袁他们步履匆匆袁拿着规划图纸在
村子里仔细丈量袁 时不时围聚在一起袁认
真地商讨着......

他们是县政协主席王昌国尧 县委常
委尧 组织部长王开俭及有关部门负责人袁
到黄竹镇白塘村组织开展调研践行党的群众
路线教育实践活动袁为群众办实事袁全面推进白
塘村政治尧经济尧文化尧社会和党的建设袁努力
打造定安县建设美丽新农村新典范遥

野池塘边应该通一条村路袁这边路子
修通了袁群众可以办农家乐袁拓宽就业渠
道袁增加收入袁这样袁新农村的生态文明建
设和乡村经济发展两不误浴 冶袁王昌国指着

不远处波光粼粼尧 风光旖旎的白塘水库对
身旁的干部们说遥

野白塘村有很好的自然资源条件和区
位优势袁各有关部门现场调研回去后袁要认真
研究袁拿出详细的规划方案袁我们的目标是袁把
白塘村真正地搞活起来冶袁王开俭说遥

野村子里的群众要动起来袁把环境卫生
这个老大难的问题给根治了遥冶黄竹镇主要
负责人对村干部再三嘱咐遥

王昌国一行一边讨论袁 一边环着村子
进行实地调研袁 为村子的发展描绘着发展
的蓝图........

野调动农村群众的积极性是关键点袁把白
塘村群众发展的心提起来袁 发展种养产业袁莲

雾尧菠萝蜜尧山楂种植袁有了这些绿色产业底子袁
打好了基础袁 以后还可以衍生出热带水果
采摘尧垂钓尧水上娱乐尧家庭旅馆等等很多特色
的产业袁农村观光旅游业袁要从长远发展的角度
考虑袁不要急于求成浴冶在座谈会上袁王昌国再三
强调袁践行党的群众路线教育实践活动袁基层干
部在群众中袁要起到模范带头的作用! 美丽乡
村的打造袁 生态文明建设和经济发展要同
步伐袁走野绿色致富冶新路子遥

王开俭希望袁 各有关部门要形成合力袁
为建设美丽乡村注入活力袁同时袁要注重探索创
新袁突破瓶颈袁因地制宜袁注重环境优化袁为
定安建设美丽乡村树立典型袁 探索出一条
野绿色致富冶的新路子浴

王昌国尧王开俭在黄竹镇白塘村调研时强调

美丽乡村要走绿色发展新路子
姻 王伦

4月 25日袁县
委副书记尧 县长符
立东在有关部门人
员的陪同下袁 来到
龙湖镇正统村袁与
当地干部群众一起
座谈袁 结合当地的
实际情况袁 为正统
村的发展提供可借
鉴的好经验尧 好做
法袁 用行动践行党
的群众路线教育实
践活动遥

在正统村委会
的会议室里袁 干部尧群
众聚坐一堂袁 现场谈
话气氛融洽尧活跃遥

听取龙湖镇有
关领导汇报正统村
的发展现状后袁符
立东指出院 正统村
委会有些村庄袁沙
土质土壤是制约农
产业发展的瓶颈袁

特别是水田种植袁产量低袁效益不高袁
农民搞种植的积极性不高袁 基层干部
要多多想法子袁出点子袁结合村子的实
际情况袁 重点突出一村一品的发展格
局遥 例如袁正统村委会文头岭村的鱼塘等
养殖产业有特色袁要创新思路袁扶持培养
养殖带头人袁多渠道为群众增收致富遥 此
外袁正统村委会文堂村外出打工人员比较
多袁要不断提高相关人员的培训力度袁
可以考虑集中力量袁 做起村子的工程
队袁作出属于自己的特色产业遥

符立东指出袁 党的群众路线教育
实践活动袁不仅要落实到基层袁而且袁
要实实在在地出成果袁 让百姓得到实
惠袁 这是践行党的群众路线教育实践
活动的归宿浴

在正统村委会各村庄的调研过程
中袁 符立东叮嘱陪同人员袁野美丽乡村
的建设袁 也是干部工作能力和作风的
试金石袁所以袁干部要多下基层袁和老
百姓打得火热袁这样才能摸得出情况袁
为当地乡村规划和经济发展出谋划
策袁在党群之间高架一座连心桥浴 冶遥

符立东希望袁 基层的党群和干群
要发挥先锋模范带头作用袁 在新农村
的建设上袁 要不断加强乡村的环境卫
生整治力度袁美化村容村貌袁完善卫生
硬件设施袁 多在提升村庄品位上下功
夫袁努力创造优美宜居的生活环境袁进
一步提升新农村建设的水平和档次袁
同时袁 充分调动广大群众新农村建设
的积极性袁投工投劳袁全民参与袁为共
建美好家园贡献力量浴

符
立
东
深
入
龙
湖
镇
正
统
村
进
行
调
研

架
起
党
群
连
心
桥

姻
王
伦

野这批芋头到 5月份就收获了袁 但销
路还是没着落啊遥冶 新竹镇祖坡村委会书
记王德义站在田埂上袁 看着田里 1.5米高
的芋头茎叶发愁遥 这个问题同样困扰着大
株尧 新竹等村委会的 600多户村民遥

据统计袁 新竹镇大约有芋农 680户袁
种植面积大约有 2000亩袁 主要分布在祖
坡村委会尧 大株村委会尧 新竹村委会袁 由
于芋头品种单一及田间管理技术欠缺袁 芋
头的产量及市场价格很低遥 为进一步提高
芋头亩产量袁 改进芋头品质袁 增加新竹芋
头的市场竞争力袁 新竹镇委镇政府去年十
月份引进深圳市富盛农业发展有限公司袁
采取公司+合作社+农户模式袁 以种尧 产尧
销一条龙服务做好新竹芋头种植示范点工

作袁 全面推广新竹芋头规模化种植以期增
加农民收入袁 然而与公司合作种植的芋头
总数只有 690多亩袁 仍有 1000多亩的芋
头面临着田间管理技术尧 产销问题遥

野一定要想方设法让芋农在种植技术
上有所提高袁 在芋头深加工和销售上有所
突破袁 促进农民增收袁 还是应该走出去取
经遥冶 新竹镇人大副主席王召发对新竹镇
领导班子提出了自己的想法遥

王召发的想法引起了镇委镇政府的重
视袁 在征求县委县政府的同意后袁 该镇成
立一支镇长蒋莉萍带队袁 分管农业的领
导尧 农业服务中心工作人员尧 芋农代表尧
芋头种植技术员为成员的考察队伍袁 赴广
东取经遥

野我种的芋头的叶子经常被青虫咬袁
通过这次考察活动袁 我明白了袁 原来是田
间管理不到位遥 通过考察袁 我学到了管理
的技术袁 以后可以让我的芋头 耶无病痛之
忧爷袁 不愁卖不出好价钱了遥冶 卜优村委会
芋农代表说道遥

考察回来后袁 新竹镇当即召开班子会
议袁 结合广东芋头销售尧 芋头批发市场尧
芋头加工厂尧 芋头包装出口相关产业链条
及芋头种植基地的情况袁 讨论如何把新竹
芋头的效用挖掘出来袁 扩大芋头的销路袁
促进农民增收遥 下一步将引导芋农在芋头
深加工上下功夫袁 把芋头的最大经济效用
发挥出来遥

渊王燕妮冤

当好群众致富的探路人
新竹镇党的群众路线教育实践活动深入民心

4月 23日上午袁县城管局尧爱卫办组织人员到
联系点富文镇龙梅村袁和镇包点干部尧潭陆村尧龙梅
村群众等 153人参加存量垃圾大清运活动遥

当天袁富文镇政府为龙梅村派去两辆垃圾收集
车袁六个垃圾桶袁共计清理了 13吨垃圾袁及时清运
生活垃圾和建筑垃圾袁村容村貌发生明显的改观遥

据了解袁4月 14日袁城管局尧爱卫办班子成员
到联系点富文镇潭陆村委会开展群众路线教育实

践活动征求意见及大走访袁与潭陆尧山地尧新村岭尧
龙梅等村庄就整治环境卫生方面形成共识袁决定按
照 1-6 月份进行大清理大整治袁7-9 月份巩固提
高袁10-12月份追章立制袁 形成城乡卫生环境整治
长效机制的要求袁从资金尧车辆尧人力等方面支持潭
陆村委会 10个村庄袁 有计划的开展垃圾大清运和
保洁工作袁并以龙梅村为垃圾大清运试点村袁带动
其他村庄开展环境卫生整治遥 渊王怡文冤

县城管院联合联系点村庄清理 13吨垃圾

4月 29日上午袁龙河镇组织
党员干部赴母瑞山纪念园缅怀革
命先烈,践行党的群众路线袁在王
文明主席和冯白驹铜像前袁 全体
党员干部重温了入党誓词遥

随后袁 全体党员干部聆听了

园长王学广讲述的红军故事遥 重
温了王文明 1928年率部转移母
瑞山袁 开辟革命根据地第一次保
存革命火种到 1932年冯白驹带
领红军在母瑞山过着野人般的生
活袁 坚持 8个多月艰苦卓绝的斗

争后袁 革命火种再次得到保存的
故事袁以及母瑞山精神尧冯白驹说
野山不藏人人藏人冶的内涵尧习近
平总书记野三严三实冶开展群众路
线教育实践活动遥 王学广声情并
茂的讲解袁赢得了阵阵掌声遥

龙河镇院弘扬母瑞山革命精神 渊上接一版冤现农民增收的过程
中袁 定安县以完善产业规划为
支撑袁统筹城乡发展袁通过大力发
展绿色工业富民强县袁促进农民
就地非农化尧农村就地城镇化遥

塔岭高新技术产业园区是
海南省唯一的省级农副产品加
工示范园区袁 也是全国农产品
加工业示范基地遥 定安县近年
来累计投入 5亿多元完善塔岭
工业园区基础设施建设袁 吸引
农产品加工企业入驻袁 拉长农
业产业链袁促进农民就业遥

定城镇平和村村民陈海英
说袁 因为家里田地不多农闲时
间长袁 以前没农活时除了喝茶
打麻将没其他事情可做遥如今袁
陈海英和丈夫都成了园区内一
家罗非鱼加工厂的员工遥 她告
诉记者袁在家门口就业袁不仅可
以照顾到家里袁 平均每月还能

有 2000多元的收入遥
定安县还利用现有园区袁

突出发展高新技术尧 农副产品
加工尧生物制药尧物流等绿色产
业集群袁 将塔岭工业园打造为
新兴工业基地袁 以加大农村剩
余劳动力转移力度袁 进一步提
高农民的工资性收入遥

此外袁 定安县要求各乡镇
从自身资源条件尧乡风民俗尧历
史人文尧产业定位尧项目落户等
情况出发袁 因地制宜推进城镇
化建设袁 引导企业将项目建设
与新农村建设尧 旧城区及城中
村改造结合起来袁 统一开发建
设袁让百姓得到实实在在的实惠遥
农民的工资性收入逐步取代家庭
经营性收入袁 成为拉动当地农
民收入增长的第一动力遥

(新华社海南分社社长王
进业 涂超华)


